



2022an pentsioen arloan onartutako erreformak eta Europarekin dituen konpromisoak Spainiak	Las reformas aprobadas en 2022 y los compromisos pendientes con Europa en materia de pensiones en España
<p>Europako Batzordearekin 2022rako hitzemandako pentsioen erreforma-sortak aurrera egin du lehen bi neurrien onarpenarekin:</p> <ul style="list-style-type: none"> Araudi berri bat onartu da Spainian gizarte-aurreikuspen osagaria bultzatzeko eta errazteko, batez ere empresa txiki eta ertainen eta autonomoen artean (12/2022 Legea, Enplegu-pentsioen planak sustatzeko erregulazioari dagokiona). Lege berri horrek Sustapen Publiko Irekiko Enpleguko Pentsio-Funtsen (FPEPP) erregulazioa eta Enpleguko Pentsio Plan Simplificado berrien (PPES o PES) erregulazioa hartzen ditu kontuan. Gobernuak kotizazio-sistema berri bat adostu du norberaren konturako langileentzat, diru-sarrera erreala kontuan hartzen dituena, uztailaren 26ko 13/2022 Errege Lege Dekretuaren bidez. <p>Hala eta guztiz ere, bigarren neurri-sorta bat onartzeko dago oraindik, eta bultzada garrantzitsua izango du udazken honetan. Gobernuak gizarte-eragileekin eztabaidatuko dituen hurrengo neurriak honako hauek dira: batetik, gehieneko kotizazio-oinarriak eta gehieneko pentsioak handitzea, eta, bestetik, erretiro-pentsioa kalkulatzeko oinarri arautzailea zehazteko kontuan hartzen diren urte kopurua handitzea (gaur egun azken 25 urteak dira).</p> <p>Izan ere, bi neurri hauek Bruselarekin hitzemandako eta konprometitutako bi mugarririk dira 2022rako, Berreskuratze, Eraldaketa eta Erresilientzia Planean jasota daudenak. Aipatzeko da estatu kideek Berreskuratze eta Erresilientzia Mekanismoaren funtsak eskuratu ahal izateko ezinbestekoa dela plan horietan hartutako konpromisoak betetzea.</p> <p>Hala, 2022ko irailean, Europako Kontuen Auzitegiak ikuskaritza-<u>txosten</u> bat argitaratu zuen Berreskuratze eta Erresilientzia Mekanismoari buruz. Besteak beste, txosten horrek adierazten du Spainiak partzialki baino ez diola heltzen pentsioen iraunkortasunaren arazoari, eta pentsio-sistemaren erreformak pentsioen gastua handitu dezakeela epe ertain eta luzera.</p>	<p>El paquete de reformas de las pensiones comprometido para 2022 con la Comisión Europea ya ha avanzado con la aprobación de las dos primeras medidas:</p> <ul style="list-style-type: none"> Se ha adoptado una nueva normativa para impulsar y facilitar la previsión social complementaria en España, especialmente entre Pymes y autónomos (Ley 12/2022, de regulación para el impulso de los Planes de Pensiones de Empleo). Esta nueva ley introduce la regulación de los Fondos de Pensiones de Empleo de Promoción Pública Abiertos (FPEPP) y la regulación de los nuevos Planes de Pensiones de Empleo Simplificados (PPES o PES). El Gobierno ha acordado un nuevo sistema de cotización para los trabajadores por cuenta propia según los ingresos reales, a través del Real Decreto-ley 13/2022, de 26 de julio. <p>Sin embargo, aún está pendiente la aprobación de un segundo paquete de medidas, que tendrá un impulso clave durante este otoño. Las próximas medidas que negociará el Gobierno con los agentes sociales son, por un lado, el aumento de las bases máximas de cotización y pensiones máximas, y por otro, el incremento del número de años considerado para la determinación de la base reguladora con la que se calcula la pensión de jubilación (en la actualidad son los últimos 25 años).</p> <p>De hecho, se trata de dos hitos pendientes y comprometidos con Bruselas para el año 2022 en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. Cabe señalar que el acceso a los fondos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia por parte de los Estados miembros está condicionado con el cumplimiento de los compromisos adquiridos en estos Planes.</p> <p>Precisamente, en septiembre de 2022, el Tribunal de Cuentas Europeo ha publicado un informe de auditoría sobre el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia. Entre otros aspectos, dicho informe señala que España aborda sólo parcialmente el problema de la sostenibilidad de las pensiones y que la reforma del sistema de pensiones podría elevar el gasto en pensiones a medio y largo plazo.</p>

Iturria: Geuk egina, prentsako berriak oinarri hartuta

Fuente: Elaboración propia a partir de noticias en prensa